

Ergebnisprotokoll 4. Sitzung Beirat „SOZIALE STADT Sossenheim“

Datum	24. Juni 2020	
Zeit:	18.30 – 20.00 Uhr	
Ort:	Sossenheimer Kirchberg	
Anwesende:	<p>Bürgerschaft: Fr. Frank, H. Fuks, Fr. Heyne, Fr. Kahraman, Fr. Kunze, Fr. Peters, Fr. Stark-Matthäi, Fr. Tonhäuser, H. Weber, Fr. Winter</p> <p>Institutionen: H. Deigert – Regionaler Präventionsrat Fr. Serke – Ortsbeirat 6 Fr. Seufert-Dietrich – Christliche Gemeinden Fr. Scharf - Familie/Beratung H. Brenniger – Senioren H. Wiechula – Gewerbeverein H. Reiter – Jugendliche Fr. Fecher – Wohnungsbaugesellschaften Fr. Gester – Kindertagesstätten Entschuldigt: H. Kissel – Vereine, H. Grünenwald – Schulen, Fr. Mballa, Fr. Wähler</p> <p>Gäste: Fr. Weber - Bücherwurm H. Cunitz - GWH Fr. Marschhäuser – Stadtteilbibliothek Sossenheim H. Schneider – Sossenheimer Kerbeburschen e. V. Fr. Zettam – Nachbarschaftsinitiative Carl-Sonnenschein-Siedlung Fr. Watkowiak</p> <p>Veranstalter: Ursula Brünner, Timo Szuczynski, Daniela Evans, Bettina Boknecht (Amt 61) Zlatica Niznanska, Anna Pohling (Quartiersmanagement, Stadtberatung Dr. Sven Fries)</p>	
TOP	Inhalt	Zuständig
1.	<p>Begrüßung Die Beiratsvorsitzende Frau Kahraman begrüßt alle Anwesenden. Frau Niznanska vom Quartiersmanagement begrüßt die Anwesenden und erläutert die Hygiene- und Abstandsregeln für die heutige Sitzung.</p>	
2.	<p>Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit Es gibt keine Anmerkungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung. Es sind 19 Beiratsmitglieder anwesend, damit ist der Beirat beschlussfähig.</p>	
3.	<p>Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll</p>	
4.	<p>Informationen zum ISEK – Ablaufplan Frau Pohling erläutert den derzeitigen Arbeitsstand des integrierten städtebaulichen Entwicklungskonzepts (ISEK). (Siehe Folie 3-4). Nach einer ausführlichen Analyse, die größtenteils schon im letzten Jahr stattfand, wurde an ersten Maßnahmenideen gearbeitet. Bürger*innen waren in dieser Phase z.B. im Rahmen der Zukunftswerkstatt Ende letzten Jahres eingebunden. Derzeit befinden sich die Beschreibungen der einzelnen Maßnahmen, die „Maßnahmensteckbriefe“, in interner Abstimmung innerhalb des Stadtplanungsamtes sowie mit den anderen Ämtern – die auch später an der Umsetzung der Maßnahmen beteiligt sein werden. Für die nächsten beiden Beiratssitzungen sind inhaltliche Informationen vorgesehen: In der Beiratssitzung im August soll das Kartenmaterial des ISEK</p>	

	<p>sowie ein exemplarischer Maßnahmensteckbrief vorgestellt werden. Im September werden dann alle Maßnahmensteckbriefe dem Beirat präsentiert. Die öffentliche Vorstellung des ISEKs geschieht mit dem Bürgerdialog III, der – vorbehaltlich eventueller Corona Einschränkungen - für Ende 2020 vorgesehen ist.</p>	
5.	<p>Informationen über die Beteiligungen zu den Spielflächen in der Henri-Dunant-Siedlung Die Beteiligung und Sanierung der beiden öffentlichen Spielflächen Spielplatz und Bolzplatz in der Henri-Dunant-Siedlung geschieht in enger Kooperation mit dem Grünflächenamt. Dieses beauftragt die Planung und den Bau. Derzeit läuft die Ausschreibung für ein Planungsbüro, das voraussichtlich im August feststeht. Da größere Veranstaltungen nach wie vor nicht möglich sind, soll es ab August kleinere, aufsuchende Beteiligungsaktionen zu den Spielflächen geben, in Kooperation mit Kitas und Schulen und ggf. mit den beauftragten Planer*innen. Danach wird ein erster Entwurf für den Spielplatz und den Bolzplatz erarbeitet. Diese Pläne können dann in einer zweiten Beteiligungsrunde öffentlich vorgestellt und angepasst werden.</p>	
6.	<p>Ideensammlung zum Bürgerdialog III (Infoveranstaltung) Der Entwurf des gesamten ISEKs soll im Rahmen des Bürgerdialogs III öffentlich präsentiert und kommentiert werden. Voraussichtlich findet die Veranstaltung im vierten Quartal 2020 statt. Die Beiratsmitglieder werden gebeten, eigene Ideen beizusteuern, wie die Veranstaltung unter Corona-Bedingungen stattfinden kann. Auch später können Vorschläge beim Quartiersmanagement eingereicht werden. Folgende Ideen wurden erörtert:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Mehrere kleine Veranstaltungen, die gut zu Fuß zu erreichen sind, damit nicht so viel Auto gefahren wird. • Themenbezogene, kleine Aktionen. • Präsentation des ISEKs an einem Ort über einen längeren Zeitraum. So können auch gezielt kleinere Gruppen durch die Ausstellung geführt werden. • Wander-Bürgerdialog der kurzen Wege. • Draußen-Aktionen sind trotz niedriger Temperaturen in den Wintermonaten denkbar. Insbesondere für ältere Personen sind Veranstaltungen draußen zur Reduzierung des Infektionsrisikos die einzige Variante, die in Frage kommt. • Nutzen von Veranstaltungen, die ohnehin stattfinden. 	
7.	<p>Verfügungsfondsansträge</p> <p>Sossenheimer Jugendhaus – Baubank nach Maß Antworten auf Rückfragen zum Antrag:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Als ersten Ort, an dem die Bank stehen könnte, nennen die Jugendlichen einen Platz an der Nidda. • Anmerkung aus der Bürgerschaft: Bei Bänken bitte auch an Mülleimer denken! <p>Abstimmungsergebnis: 17 Ja-Stimmen</p> <p>Sossenheimer Kerbeburgen – Autofestival 2020 – “Tag der Vereine“ Antworten auf Rückfragen zum Antrag:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Kerbeplatz ist etwa 2200m² groß und fasst 100 Fahrzeuge. Lediglich der IBM-Parkplatz im Gewerbegebiet wäre in Sossenheim größer. Da man sich dort aber auf Privatgrund befände, wäre die Genehmigungslage für 	

	<p>Veranstaltungen noch schwieriger. Daher haben sich die Kerbeburschen für den Kerbeplatz entschieden.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Preise sollen für das gesamte dreitägige Festival familienfreundlich sein. Am Freitag- und Samstagabend liegt der Eintrittspreis bei 10 €. Am Sonntag, dem „Tag der Vereine“ ist der Eintritt frei und nur dieser Tag ist Gegenstand des Verfügungsfondsantrages. Er wird in Kooperation mit den Kirchengemeinden und dem örtlichen Vereinsring gestaltet (Open-Air-Gottesdienst, Musikeinlagen, etc.) • Das Auto darf während der Veranstaltung verlassen werden, die Besucher*innen dürfen neben ihrem Fahrzeug stehen. Sie werden am Auto/Autofenster bedient. • Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen <p>Nachbarschaftsinitiative CaSo – Jugend-Umweltprojekt/gemeinsam gegen Vermüllung Antworten auf Rückfragen zum Antrag:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Aktionen finden an 12 Tagen zwischen Juli und Jahresende statt. Nach den Verfügungsfondsrichtlinien ist das möglich. • Abstimmungsergebnis: 17 Ja-Stimmen <p>Damit sind alle drei Anträge auf Förderung aus dem Verfügungsfonds angenommen.</p>	
8.	<p>Festlegung der nächsten Sitzung Die nächste Sitzung findet am 26.08.2020 statt. Die heute anwesenden Beiratsmitglieder sprechen sich deutlich dafür aus, dass der Beirat als Live-Treffen draußen und nicht als Onlineveranstaltung stattfindet. Ort und Tagesordnung werden an alle Beiratsmitglieder spätestens zwei Wochen vor der Sitzung verschickt.</p>	